
IDOSO ACABA PRESO POR SUSPEITA DE ESTUPRAR MENOR EM ANGRA
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Eleições 2024

Disputa entre
Carla e Zezé
vai à Justiça

Futebol internacional

Angrenses
se dão bem
na China

Avaliações regulares e investimento em infraestrutura foram determinantes

Educação de Angra chega
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Siga nosso grupo aqui para
notícias da Costa Verde

Jovens de 22 anos assinam contra-

tos em times chineses. Página 6

A Educação de Angra alcançou o seu melhor
resultado na avaliação do Índice de Desenvol-
vimento da Educação Básica (Ideb) em 2023.
Estas foram as melhores notas da série
histórica para os anos iniciais e finais do ensino
fundamental. Nos primeiros anos, a nota foi
de 5,79 e nos anos finais, nota 4,51.   Pág. 3

Programa de identificação facial do

governo do Rio já ajudou a prender

mais de 300 foragidos.  Página 8

Principais candidatos à prefeitura de

Paraty pedem a impugnação dos

adversários na disputa.      Página 4

PARCERIA
EM

MEIO AMBIENTE

Governador do Rio anuncia

nova parceria para obra de

saneamento em Paraty. Pág. 5

ESTADUAL

Disputa em Angra
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Ferreti é ficha
limpa e apto
à disputa

Candidato do MDB a prefeito em

Angra obtém aval do MP Eleitoral

para a disputa. Página 2

ao melhor índice no Ideb

Energia

Usina Angra 2
bate recorde
de geração
Eletronuclear comemora resulta-

dos e faz planos para a retomada

da obra da usina Angra 3.  Pág. 6

Monitoramento total
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2 Cotidiano

Ferreti passa por Monsuaba
com multidão de apoiadores

Tribuna Livre - De 27/8 a 9/9/24 | tribunalivrejornal.com.br

Cláudio Ferreti, candidato
a prefeito de Angra pelo

MDB, passou a manhã do sá-
bado, 24, acompanhado de
centenas de apoiadores e can-
didatos a vereador na Monsu-
aba. O bairro foi destino de in-
vestimentos da gestão Fernan-
do Jordão (2017-24).

— Trabalhamos muito pela
qualidade de vida dos mora-
dores da Monsuaba. Investi-
mento em uma grande obra de
saneamento, que vai despoluir
a praia, drenamos e pavimen-
tamos ruas, fizemos obra de

contenção e criamos espaços
de lazer — disse Ferreti.

No plano de governo, o
candidato tem compromissos
com a revitalização da orla da
Monsuaba e a continuidade da
despoluição das praias, além de
investimentos em saúde, edu-
cação e desenvolvimento.

Ferreti faz um convite espe-
cial para que a população par-
ticipe na terça-feira, 27, no co-

mício de lançamento de sua
campanha.

— Faremos uma festa lin-
da na terça-feira, 27, às 19h,
na praça do Papão e a nossa
concentração será às 17h, na
praça do Carmo. Espero to-
dos vocês para participar deste
momento importante na nossa
campanha que tem se mostra-
do ser de propostas, paz e
muito amor — prometeu.

Outros quatro candidatos a
prefeito disputam a atenção do
eleitorado na disputa pela pre-
feitura de Angra.

Presidente da Eletronuclear lista os projetos
e fala com otimismo sobre o futuro da empresa

Raul Lycurgo participou de evento da Comissão de Ciência e Tecnologia da Câmara dos Deputados

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Presidente da
empresa destaca
papel importante
das usinas de
Angra na
geração de
energia no Rio

O presidente da Eletronu-
 clear, Raul Lycurgo, par-

ticipou de dois seminários na
semana passada e dividiu a
mesa de debate com nomes
relevantes da política nacional,
além de representantes de ins-
tituições parceiras da indústria
nuclear. Entre os temas ele
aproveitou para destacar a
compreensão pela relevância
do setor para o desenvolvimen-
to econômico do Rio de Janei-
ro e do Brasil.

No primeiro compromisso,
Lycurgo participou de encon-
tro com os deputados federais
Reimont (PT/RJ) e Júlio Lopes
(Progressistas/RJ), em semi-
nário da Comissão de Ciência
e Tecnologia da Câmara dos

Deputados. O evento contou
também com representantes do
Ministério da Ciência, Tecno-
logia, Comissão Nacional de
Energia Nuclear (Cnen), In-
dústrias Nucleares do Brasil
(INB) e Marinha do Brasil.

O deputado Reimont de-
monstrou apoio pelo avanço do
projeto de retomada das obras
de Angra 3 e afirmou que o
setor é estratégico para o país.
Na sequência, Júlio Lopes des-
tacou a capacidade de entrega
de uma usina nuclear ao abor-
dar o investimento necessário.

— Quando a gente fala de
uma usina, estamos falando de
algo que vai durar mais de 40
anos. Se você pegar o fator de
potência, a disponibilidade e o

tempo que esse equipamento
vai gerar energia, não há o que
se discutir que o preço será
extremamente competitivo —
declarou Lopes, atual presi-
dente da Frente Parlamentar
Mista de Atividades Nucleares.

Seminário — Em evento
realizado no Teatro Popular
Oscar Niemeyer, em Niterói,
o presidente da Eletronuclear
ministrou na palestra ‘Setor de

energia, o futuro através da
economia do mar sustentável’.
Com representantes da secre-
taria de Estado de Energia e
Economia do Mar, da Empre-
sa de Pesquisa Energética
(EPE) e Petrobrás, Lycurgo le-
vantou a contribuição da indús-
tria nuclear.

Além de destacar os pro-

jetos prioritários da compa-
nhia, o executivo abordou o
impacto gerado pelas opera-
ções das usinas na Costa Ver-
de fluminense e o retorno eco-
nômico do setor na economia
do Rio de Janeiro e do Brasil.
O governo federal ainda não
decidiu sobre a retomada da
construção de Angra 3.

Ferreti vence ameaça de
veto à sua candidatura

Em nota enviada à imprensa no domingo, 25, a campa-
nha de Ferreti afirmou que o Ministério Público Elei-

toral teria atestado, a candidatura à prefeitura de Angra,
certificando que o candidato é ‘ficha limpa’. A decisão foi
assinada pelo promotor de Justiça, Plínio Vinicius D’Avila
Araújo, e confirma não haver irregularidades envolvendo
o candidato que o impeçam de concorrer à prefeitura.

O MP analisou os 20 processos listados pela oposição
junto ao Tribunal de Contas do Estado (TCE/RJ), basea-
dos nos quais buscava obter a inelegibilidade de Ferreti.

O MP não encontrou qualquer motivo que justificasse a
impugnação da candidatura de Ferreti, representante da
coligação ‘Angra no Caminho Certo’. Entre as duas deze-
nas de processos indicados pelos adversários constava até
um oriundo da cidade de Casemiro de Abreu, que fica a
278 quilômetros distante de Angra dos Reis.

DEBATES trataram do desenvolvimento do setor no país

DIVULGAÇÃO



Educação 3Tribuna Livre - De 27/8 a 9/9/24 | tribunalivrejornal.com.br

Educação pública de Angra alcança
resultado histórico no índice Ideb
Com investimentos e avalições continuadas, cidade alcança melhor resultado da série

Seminário da educação em Angra premiará
os melhores resultados do Ideb na rede

ESTUDANTES fazem parte do programa de avaliação

DIVULGAÇÃO/PMAR

Quatro categorias receberam nomes de grandes educadores da rede pública angrense, todos já falecidos

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Iniciativa
premiará de
forma simbólica
as melhores
escolas e
resultados do
Ideb em Angra

A secretaria de Educação
 de Angra está comemo-

rando a divulgação do recente
resultado Índice de Desenvol-
vimento da Educação Básica
(Ideb) 2023. Desta vez, a ci-
dade alcançou as melhores no-
tas da série histórica para os
anos iniciais e finais do ensino
fundamental. A avaliação é re-
alizada pelo Sistema Nacional
de Avaliação da Educação
Básica (Saeb) e divulgados
pelo Instituto Nacional de Es-
tudos e Pesquisas Educacio-
nais Anísio Teixeira (Inep).

Este ano, a rede pública
municipal de Angra alcançou a
nota 5,79 para os anos iniciais
e 4,51 para os anos finais. No
primeiro segmento, houve
avanço de 15% em relação a
2019 (5,1); e na parte final,
crescimento de 18% no mes-
mo período (3,8).

A prefeitura destacou que
no Ideb 2021, as notas foram
5,5 para os anos iniciais e 4,5
para os anos finais.

— Este resultado marca um
avanço significativo na qualida-
de da educação pública do
município e reflete o esforço
contínuo e o compromisso com

a melhoria do ensino. A cida-
de celebra essa conquista his-
tórica e se prepara para novos
desafios, mantendo o foco na
melhoria constante dos proces-
sos e na promoção de uma
educação inclusiva — comen-
tou o secretário de Educação,
Paulo Fortunato.

O sucesso no Ideb 2023 é
resultado do trabalho de ges-
tores, professores, estudantes
e funcionários das 52 escolas
da rede municipal. A participa-
ção de 92% dos estudantes nas
provas do Saeb foi crucial para
o resultado.

Estratégias — Além do
engajamento, os resultados são
frutos de uma série de estraté-
gias e políticas públicas imple-
mentadas ao longo dos últimos
anos. Em parceria com o Cen-
tro de Políticas Públicas e Ava-
liação da Universidade de Juiz
de Fora (MG), a secretaria de
Educação desenvolveu o Sis-
tema de Avaliação da Rede
Pública Municipal de Ensino
de Angra (Avaliar). Desde sua
implementação em 2022, o
Avaliar tem realizado avalia-
ções formativas e somativas,
além de avaliações de fluência

em leitura, que permitiram um
diagnóstico preciso da realida-
de educacional do município.

Entre as ações destacadas
pela prefeitura ainda estão o
Programa Avançar, voltado
para estudantes do 6º ao 9º
ano com o objetivo de resga-
tar aqueles com defasagem na
aprendizagem; o Simuladão
Saeb, realizado para todos os
estudantes do 9º ano, prepa-
rando-os para as avaliações
oficiais e estimulando o enga-
jamento; a participação de
4.000 estudantes do 5º e 9º
anos na Bienal do Livro e a
distribuição do Cartão Educa-
ção para os mais de 25 mil alu-
nos da rede, que possibilita a
compra de material escolar em
mais de 150 lojas credencia-
das na cidade.

No próximo dia 27 de
agosto acontecerá o VI

Seminário Angra em Ação,
evento para entrega da primei-
ra edição do Prêmio Angra de
Qualidade na Educação, com
foco nos resultados do Índice
de Desenvolvimento da Edu-
cação Básica (Ideb) 2023. O
encontro será no Centro Cul-
tural Teóphilo Massad.

A programação da manhã
incluirá um seminário sobre es-
tratégias para o Ideb, seguido
por uma mesa de conversa. Na
sequência, o professor Luiz

Carlos Becker, da FGV, fará
uma palestra sobre liderança na
gestão escolar. A cerimônia de
premiação está marcada para
as 14h, logo após o almoço.

Instituído pelo Decreto nº
13.705, de 23 de agosto, o
Prêmio Angra de Qualidade na
Educação visa reconhecer e
valorizar as unidades de ensi-
no da Rede Pública Municipal
de Angra que demonstraram
maior êxito em desempenho de
aprendizagem, de acordo com
os critérios estabelecidos pelo
Ideb de 2023.

O prêmio é dividido em
quatro categorias e homena-
geia grandes educadores lo-
cais: a primeira, "1º Lugar no
Ideb - Professora Ana Maris
de Figueiredo Ribeiro", desti-
na-se à unidade de ensino com

o melhor desempenho geral no
Ideb.

A segunda categoria, "Atin-
gimento da Meta do Ideb -
Professor José Antônio Nova-
es Jordão", reconhece as es-
colas que alcançaram a meta
estipulada pelo índice.

A terceira, "Desempenho
Escolar - Professora Amélia
Araújo Lage", premia a maior
nota de proficiência em língua
portuguesa e matemática na
avaliação do Sistema de Ava-
liação da Educação Básica
(SAEB).

Por fim, a categoria "Ren-
dimento no IDEB - Professor
José Américo Lomeu Bastos"
premia as unidades escolares
com base no rendimento obti-
do conforme os resultados do
índice nacional.

A metodologia de avaliação
das unidades de ensino para o
prêmio seguiu as metas esta-
belecidas pelo próprio IDEB,
com foco na melhoria contínua
da qualidade da educação,
abrangendo tanto o desempe-
nho acadêmico dos estudantes
quanto o fluxo escolar.

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Método de
avaliação criado
pela própria
prefeitura visa
acompanhar o
desempenho
dos estudantes
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Principais campanhas eleitorais em Paraty
travam batalhas jurídicas na disputa à prefeitura

Coligações de Carla Lacerda e Zezé Porto pedem à Justiça as impugnações dos seus adversários

CARLA Lacerda e o candidato a vice-prefeito, Saulo (E)

REPRODUÇÃO

As duas principais campa-
 nhas à prefeitura de Pa-

raty travam uma batalha judi-
cial, além da disputa por vo-
tos. Neste momento tanto Zezé
Porto (Republicanos), quan-
to Carla Lacerda (MDB), ten-
tam impugnar um ao outro.

De um lado, a coligação do
candidato a prefeito Zezé (Re-
publicanos) pede à Justiça Elei-
toral a impugnação da candi-
datura de Carla Lacerda
(MDB), sob a alegação de que
Carla seria inelegível devido à
sua antiga relação afetiva com
o atual prefeito, Luciano Vidal
(MDB). Os dois tiveram uma
união estável que teria perdu-
rado até durante o mandato
atual, configurando inelegibili-
dade por possível ‘sucessão
de cônjuge’, o que é proibido

pela lei eleitoral atual.
A lei não menciona, no en-

tanto, especificamente a com-
panheira, mas os advogados
argumentam que a união está-
vel poderia ser tratada da mes-
ma forma que o casamento em
relação às obrigações.

Gestão — Já Zezé Porto
enfrenta uma parada judicial
‘mais dura’. O próprio Minis-
tério Público do Rio de Janei-
ro pede que o registro de sua
seja indeferido. Zezé foi pre-
feito entre os anos 2005 a
2012 e teve suas contas de ges-
tão rejeitadas pela Câmara de
Vereadores. Apesar disso, po-
rém, ele já conseguiu ser can-
didato em duas outras ocasi-
ões, inclusive em 2020 e 2022.

Em 30 de março de 2021,
a Câmara declarou Zezé ine-

legível por oito anos. Nenhu-
ma decisão judicial posterior
suspendeu os efeitos dessa
condenação.

Zezé concorre desta vez
pela coligação ‘Paraty por to-
dos’, que reúne os partidos
Republicanos, Podemos, DC,
Mobiliza, Agir, PSD e Avante.

Em 2006, durante seu man-
dato como prefeito de Paraty,
Zezé teria concedido uma sub-
venção ao sindicato dos funci-
onários públicos, de maneira
irregular. A medida foi consi-
derada ilegal por não ter a de-
vida autorização legislativa e
pela falta de prestação de con-
tas dos recursos utilizados.

Um parecer do Tribunal de
Contas do Estado (TCE/RJ)
também reconheceu as irregu-
laridades na gestão Zezé.
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Em visita a Paraty, governador autoriza o início
de obra de estação de tratamento de esgoto

Investimento de mais de R$ 35 milhões vai tornar possível o tratamento do esgoto na zona urbana

O governador Cláudio
Castro (PL) autorizou na

quarta-feira, 21, o início das
obras da Estação de Tratamen-
to de Efluentes (ETE Cidade)
no Jardim Riviera, em Paraty.
O projeto, que conta com um
investimento de R$ 35 milhões,
será realizado por meio de uma
parceria entre o governo do
Estado, a Eletronuclear, o mu-
nicípio e a concessionária
Águas de Paraty. A conclusão
da primeira fase permitirá o tra-
tamento de 11 milhões de li-
tros de esgoto por dia, abran-
gendo cerca de 50% do esgo-
to da área urbana da cidade.

— Saneamento é uma das
prioridades da nossa gestão.
Estamos transformando so-
nhos antigos em realidade,
atendendo a demandas histó-
ricas do Rio de Janeiro. Nos-
so compromisso é melhorar vi-
das através de saneamento
básico, infraestrutura e turis-

mo, deixando um legado du-
radouro. Estamos preparando
o estado para um futuro pro-
missor, plantando as sementes
que renderão frutos para as
próximas gerações — decla-
rou o governador.

As ligações prediais que se-
rão conectadas à nova estação
já foram instaladas nos bairros
mais populosos, como Patiti-
ba, Ilha das Cobras, parque da

Mangueira e Parque Imperial.
A previsão é que o projeto seja
concluído até o final de 2024.

Durante sua visita a Paraty,
Castro também inspecionou o
andamento das obras da ETE
Trindade, no bairro de mesmo
nome, um dos principais des-
tinos turísticos da cidade. Com
um investimento de R$ 5,8 mi-
lhões, a obra, que conta com
apoio do governo do Estado,

garantirá 100% do tratamento
de esgoto na vila.

Além disso, o governador
verificou as ações do Progra-
ma Limpa Rio nos rios Ma-
theus Nunes e Perequê-Açú.
Em Paraty, já foram realizados
mais de 3,1 km de interven-
ções fluviais, preparando a ci-
dade para o período de chu-
vas e melhorando a navegação
tanto para barcos pesqueiros
quanto para embarcações tu-
rísticas.

— É gratificante ver que es-
tamos avançando significativa-
mente no saneamento de Pa-
raty, com a meta de tratar mais
de 50% do esgoto da cidade.
O trabalho do governador está
sendo marcante, especialmen-
te nas áreas de saneamento e
meio ambiente. O Programa
Limpa Rio é um divisor de
águas, desobstruindo rios e
melhorando a qualidade de
vida da população. Com as

mudanças climáticas já em cur-
so, o Rio de Janeiro está agin-
do para prevenir e mitigar seus
efeitos, tornando o estado mais
resiliente e sustentável — afir-
mou o secretário de Meio
Ambiente,  Bernardo Rossi.

As obras do Centro de
Hemodiálise e da Casa de Par-
to de Paraty também foram
inspecionadas pelo governa-
dor. O centro de hemodiálise,
com capacidade para atender
20 pacientes por dia, será fun-
damental para os moradores da
cidade que atualmente preci-
sam buscar tratamento renal
em municípios vizinhos. A Casa
de Parto, voltada para gestan-
tes de baixo risco, oferecerá
atendimento humanizado e
acolhedor, com sete leitos dis-
poníveis.

Antes de deixar Paraty, o
governador visitou a Associa-
ção de Moradores de Trinda-
de e ouviu a comunidade.

OBRAS é mais um fruto da parceria entre Vidal e Castro

Polícia Civil fará mutirão para
coleta de DNA de desaparecidos

PARATY E MARINHA DO BRASIL ABREM
CURSOS PARA NOVOS AQUAVIÁRIOS

A prefeitura de Paraty, em parceria com a Marinha do
 Brasil, abriu as inscrições para o processo seletivo

do curso de formação de Aquaviários. O curso oferece
capacitação nas áreas de marinheiro auxiliar de convés,
marinheiro auxiliar de máquinas, pescador profissional e
segurança de embarcações de passageiros.

O processo seletivo é destinado exclusivamente a ma-
rinheiros e pescadores residentes na cidade de Paraty, com
idade mínima de 18 anos e ensino fundamental completo.
O curso é uma reivindicação antiga. A inscrição custa R$ 8
e pode ser realizada até o dia 13 de setembro, das 8h às
17h, na Escola Técnica Cefec, situada na alameda Flam-
boyant, AL-2, Parque Ypê, em Paraty.

A prova será aplicada no dia 22 de setembro, com a
divulgação do gabarito prevista para o dia 25. O gabarito
final e a lista de convocados para os testes de suficiência
física serão divulgados no dia 30 de setembro. O curso
terá início no dia 14 de outubro, de acordo com informa-
ções da prefeitura de Paraty.

A secretaria de Estado de
 Polícia Civil (Sepol) do

Rio participa de mais uma Se-
mana de Mobilização Nacio-
nal de Identificação de Pesso-
as Desaparecidas. A campa-
nha tem início nesta segunda-
feira, 26, quando 11 postos de
Polícia Técnico-Científica do
estado do Rio estarão coletan-
do material genético de famili-
ares de desaparecidos para
posterior cruzamento no ban-
co de perfis genéticos.

A iniciativa é liderada na-
cionalmente pelo Ministério de
Justiça e Segurança Publica

(MJSP) e, no Rio, é conduzi-
da pela Polícia Civil por meio
do Departamento-Geral de
Polícia Técnico-Científica
(DGPTC) e da Delegacia de
Descoberta de Paradeiros
(DDPA).

O objetivo da campanha é
cruzar as amostras coletadas
dos familiares com dados ge-
néticos de pessoas encontra-
das vivas ou falecidas, e que
estão com identidade desco-
nhecida nos bancos. Os perfis
serão inseridos no banco es-
tadual, que está integrado ao
nacional. A busca é automáti-

ca e incessante.
Podem doar pais, filhos ou

irmãos biológicos do desapa-
recido. É preciso levar docu-
mento de identificação com
foto, além do número do re-
gistro de ocorrência do desa-
parecimento. Caso não haja, o
familiar será encaminhado para
uma delegacia de polícia para
a realização.

O número de pessoas de-
saparecidas no país é oriundo
de ação do tráfico de drogas,
principalmente, além de desca-
minho de pessoas ao longo dos
estados.

DIVULGAÇÃO/PMP
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Usina Angra 2 bate recorde
de produção em cinco anos
A usina nuclear Angra 2

 atingiu um marco histó-
rico ao registrar a maior pro-
dução mensal de energia des-
de agosto de 2019. No último
mês, a usina gerou 1.015.070
megawatts-hora (MWh), a
maior quantidade dos últimos
cinco anos.

Segundo o superintendente
de Angra 2, Fabiano Portugal,
a produção superou marcos
anteriores, como os de agosto
de 2021, quando a usina ge-
rou 1.014.056 MWh, e de
outubro de 2022, com
1.013.448 MWh.

— Esse recorde é fruto do
esforço contínuo da empresa
e de seus colaboradores, que
trabalham para manter a usina

operando com máxima eficiên-
cia. Isso é garantido por rigo-
rosos programas de manuten-
ção e práticas operacionais que
asseguram a entrega de uma
energia segura, estável e limpa
ao sistema elétrico — afirmou
Portugal.

Em operação comercial
desde 2001, Angra 2, a segun-
da usina nuclear do Brasil, pos-
sui uma capacidade instalada
de 1.350 megawatts, suficien-
te para abastecer uma cidade
com 4 milhões de habitantes,
como a soma das populações
de Porto Alegre e Brasília.

Comparando a geração de
energia de Angra 2 com a da
usina alemã Grafenrheinfeld —
que tem projeto similar e a

mesma potência nominal —
nos primeiros 20 anos de ope-
ração, Angra 2 demonstrou um
desempenho superior, gerando
cerca de 3% a mais de energia
que sua contraparte alemã.

Desde o início de suas ope-
rações, a performance de An-
gra 2 tem sido exemplar, de
acordo com a Eletronuclear,
rankeada entre as melhores
usinas do mundo. No final de
2000 e início de 2001, a en-
trada em operação da usina
permitiu economizar água nos
reservatórios das hidrelétricas
brasileiras, ajudando a mitigar
os efeitos do racionamento de
energia, especialmente na re-
gião Sudeste, o maior centro
de consumo do país.

A equipe masculina de fut-
 sal de Angra dos Reis

começou com o pé direito na
Copa Sul Fluminense de Fut-
sal, ao vencer Paracambi por
5 a 3 em sua estreia no tor-
neio. A partida ocorreu no do-
mingo, no ginásio da Associa-
ção Atlética de Areal. Os gols
do Angra Futsal foram marca-
dos por Renanzinho Marado-
na (2), Iguinho, Teodoro e Lu-
cas Timauê.

Nesta edição da Copa Sul
Fluminense, 20 equipes estão
competindo, e Angra dos Reis
faz parte do grupo A, que in-
clui também os times de Volta

Redonda, Real Barra Mansa,
Paracambi e Areal.

Na partida contra Para-
cambi, Angra Futsal entrou em
quadra com os seguintes joga-
dores: Léo, Vítor, Luan, Rafa-
el, Iguinho, Renanzinho Mara-
dona, Teodoro, Hugo, Dudu,
Lucas Timauê, João e Neto.

O próximo desafio do time
angrense foi no sábado, 24, no
ginásio do Club Municipal de
Barra Mansa, onde enfrentará
o Volta Redonda, que venceu
o Areal por 7 a 2 em sua es-
treia. Vice-campeão na edição
anterior, Angra Futsal busca
desta vez o título.

Angra Futsal estreia
com vitória em torneio

TIME angrense voltará à quadra em etapas do estadual

Basquete angrense
vence na Liga estadual

Jogadores de Angra fecham
contrato com times da China

Jovens angrenses conquistam lugar ao sol no futebol chinês

Dois jovens jogadores de
Angra dos Reis, ambos

chamados Weverton e com 22
anos, foram contratados por
clubes do futebol profissional
na China. Weverton Rangel
(foto), conhecido como ‘Pit-
bull’, atua como lateral es-
querdo e zagueiro, enquanto
Weverton Pereira, apelidado
de ‘Gudula’, joga como ata-
cante pelos extremos do cam-
po, mas é escalado como meia-
atacante ou ‘falso 9’.

Weverton Pitbull está inici-
ando sua segunda temporada
no futebol chinês, porém com
uma mudança de clube. Em
2023, ele defendeu o North

District, mas agora assinou
contrato com o Tai Po Foot-
ball Academy. Durante as fé-
rias de julho, ele voltou a An-
gra para passar alguns dias
com a família e, recentemente,
retornou à China, acompanha-
do do conterrâneo Weverton
Gudula, que conseguiu um con-

trato com o antigo clube de
Pitbull, o North District.

Ambos os jogadores estão
em Hong Kong, participando
do campeonato de futebol pro-
fissional chinês, cuja tempora-
da começa no final de agosto.
Enquanto Pitbull já está adap-
tado à vida no país asiático,
Gudula ainda está se ajustan-
do à nova realidade.

— Tenho me comunicado
bastante em inglês, mas estou
aprendendo algumas palavras
em mandarim, a língua da Chi-
na. Estou muito feliz com essa
oportunidade, apesar da sau-
dade da família e amigos de
Angra — disse Gudula.

Os times do Angra Bas-
quete Clube venceram no

domingo, 18, nos campeona-
tos da Liga Super Basketball
(LSB). As duas equipes joga-
ram na arena Sodiê, em Mes-
quita. O time adulto venceu o
Poder na Cesta pelo placar de
87 a 68 (1º tempo 42 a 28)
com parciais nos quatro quar-
tos de 20 a 19, 22 a 9, 27 a 20
e 18 a 20. Os cestinhas de
Angra na partida foram Juan
Fortunato com 20 pontos e
Pedro La Marca com 19, que

foi também o maior reboteiro
da equipe com 15 rebotes. O
líder em assistência foi Thiago
Lucas, com cinco assistências.

Em três partidas o time
adulto do Angra tem duas vi-
tórias e uma derrota. A equipe
volta a jogar no dia 1º de se-
tembro contra o Jota e Fé.

O time Master do Angra
Basquete venceu com grande
diferença no placar. A equipe
derrotou o Nativos pelo pla-
car elástico de 130 a 40 (90
pontos de diferença).

BETO CARMONA

REPRODUÇÃO
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Idoso preso suspeito de estupro

Empresa em Mangaratiba acaba
autuada por crime ambiental

Condicionantes de uma autorização local não eram cumpridos

AMJA - ASSOCIAÇÃO DE
MORADORES DA JAPUÍBA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A Associação de Moradores da Japuíba (AMJA) vem
por meio do seu presidente, Ronaldo dos Santos Alves
(Nanal) comunicar que no dia 11 de setembro terá as-
sembleia para discutir sobre a eleição que acontecerá 30
dias após a assembleia (reunião).

Os interessados terão que comparecer no dia 11 de
setembro para serem informados sobre as regras da elei-
ção. A reunião será na sede da associação de moradores,
na Japuíba.

             Angra dos Reis,26 de agosto de 2024

Ronaldo dos Santos Alves
Presidente da AMJA

Um morto na Glória I

Uma empresa em Manga-
ratiba foi flagrada ope-

rando em desacordo com sua
licença ambiental após uma
denúncia anônima encaminha-
da ao serviço Linha Verde, do
Disque-Denúncia, voltado
para questões ambientais.

Policiais militares da Unida-
de de Policiamento Ambiental
(UPAm) Juatinga, ao atende-
rem a denúncia, identificaram
uma área de aproximadamen-
te 60 mil metros quadrados
que estava sendo degradada na
estrada São João Marcos, na
serra da Piloto. No local, os
agentes observaram a chega-
da de caminhões carregados
com resíduos provenientes de
uma concessionária que admi-
nistra uma rodovia próxima.

Os manifestos de transporte de
resíduos apresentados com-
provaram a origem, o transpor-
tador e o destino final do ma-
terial, que estava sendo disper-
sado na área com o auxílio de
uma retroescavadeira, sem o
devido acondicionamento.

Durante a fiscalização, foi
solicitada a apresentação das
licenças ambientais. O respon-
sável pela operação apresen-
tou uma autorização da secre-
taria de Meio Ambiente de
Mangaratiba, permitindo o re-
cebimento temporário de resí-
duos até 15 de setembro de
2024. No entanto, os policiais
constataram que várias condi-
cionantes da autorização não
estavam sendo cumpridas,
como medidas para evitar a

emissão de material particula-
do, o cercamento da área, vi-
gilância permanente, sinaliza-
ção adequada e dispositivos
de proteção para pedestres e
corpos d’água.

Além disso, foi verificado
que uma retroescavadeira es-
tava sendo utilizada para reali-
zar terraplanagem no terreno,
em vez de acondicionar cor-
retamente os resíduos. Diante
das irregularidades, os polici-
ais solicitaram o apoio do 33º
Batalhão da PM para resguar-
dar o local enquanto a ocor-
rência era registrada na 165ª
DP (Mangaratiba), basean-
do-se no artigo 60 da Lei
9605/98. Um auto de consta-
tação foi emitido em desfavor
da empresa envolvida.

Um homem de 72 anos foi
preso na quarta-feira, 21,

em Angra, sob a acusação de
ter estuprado uma menina de
8 anos. O laudo do exame de
corpo de delito confirmou a
presença de escoriações na
vítima, resultantes de agres-
sões físicas.

De acordo com a Polícia
Civil, a mãe da criança presen-
ciou um dos abusos. Ela rela-
tou que encontrou o suspeito e
a filha deitados na cama do

quarto da sogra. A menina es-
tava vestindo apenas um body
deslocado que deixava partes
íntimas à mostra.

No boletim de ocorrência,
a mãe descreveu sua reação de
choque e que o acusado, um
antigo amigo da família que fre-
quentava a casa há 30 anos,
tentou disfarçar e deixou o lo-
cal. As investigações indicam
que o idoso teria beijado a
boca da criança e tocado suas
partes íntimas.

O crime ocorreu na Ilha do
Araújo, em Paraty. O idoso,
residente em Angra dos Reis,
foi localizado por agentes da
167ª Delegacia de Polícia (Pa-
raty) no Centro. Ele foi detido
com base em um mandado de
prisão preventiva expedido
pela Comarca de Paraty.

Na delegacia, acompanha-
do de seu advogado, o idoso
optou por permanecer em si-
lêncio, afirmando que só se
manifestará em juízo.

INSTITUTO IDEAS
COMUNICAÇÃO | RECEPCIONISTA

O Instituto de Desenvolvimento, Ensino e Assistência à
Saúde (IDEAS), organização social que faz a gestão de
recursos humanos da UPA Infantil Agda Maria e SAMU
em Angra dos Reis, está com edital aberto para seleção de
candidatos para vagas o sem BANCO DE TALENTOS
de: RECEPCIONISTA.

OBS: PARA A RESPECTIVA FUNÇÃO TAMBÉM
ESTÁ DISPONIVEL EDITAL DE INSCRIÇÃO PARA
PCD (Pessoa Com Deficiência)

As inscrições no site www.ideas.med.br/trabalhe-co-
nosco poderão ser feitas até QUINTA-FEIRA 29/08/
2024 e a divulgação da lista de aprovados no edital será
até o dia 05/09/2024 podendo ser antecipada.

O IDEAS ressalta, no entanto, que a aprovação no pro-
cesso seletivo de banco de talentos não gera a obrigatori-
edade de contratação, ficando a convocação definida de
acordo com a necessidade do Instituto.

Agentes do 33º BPM esti
veram na rua da Paz, no

Areal, por volta das 22h da
quinta-feira, 22. O objetivo era
verificar uma denúncia de trá-
fico. Assim que chegaram ao
endereço indicado, os polici-

ais avistaram o barman Ale-
andro Melo de Souza, 35, que
ainda tentou fugir, mas foi em
vão. Ele foi capturado.

Foram apreendidos na ope-
ração 161 pinos de cocaína, 60
filetes de maconha e 36 pedras

de crack, além de uma balan-
ça de precisão e uma câmera
de monitoramento. Cabe in-
formar que parte das apreen-
sões foi feita em um aparta-
mento do condomínio Mora-
da do Areal.

Barman é detido com drogas

Agentes do Grupamento de Ações Táticas (GAT), do
 33º Batalhão da PM, estavam em patrulhamento de

rotina no morro da Glória I, em Angra, quando avistaram
traficantes vendendo drogas em uma rua do bairro. Os cri-
minosos abriram fogo contra os policiais e houve troca de
tiros. Ao término do confronto, os policiais encontraram um
homem ferido caído no chão. Ele foi socorrido e levado para
o Hospital da Japuíba, mas não resistiu aos ferimentos e foi
a óbito. A identidade dele não foi divulgada.

Além de uma pistola Glock 9 mm, que segundo os agen-
tes estaria com o homem baleado, foram apreendidos 401
pinos de cocaína, 259 trouxinhas de maconha, 113 pedras
de crack, 67 frascos de cheirinho da loló, 35 invólucros de
skank e um rádio comunicador.
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Reconhecimento facial
ajuda PM a fazer prisões
Sistema faz milhares de fotografias e envia imagens a central

O sistema de reconheci-
 mento facial implementa-

do há menos de um ano pela
Polícia Militar do Rio de Ja-
neiro já auxiliou a PM a efetu-
ar mais de 300 prisões de fo-
ragidos da Justiça, de acordo
com o governo do Estado. Im-
plantado no início do ano, du-
rante o réveillon em Copaca-
bana, no Rio, o software de
reconhecimento é acoplado a
câmeras de monitoramento ur-
bano e funciona como uma im-
portante ferramenta para a área
de segurança pública, facilitan-
do a abordagem de pessoas
com mandados de prisão em
aberto.

Há prisões de envolvidos
em crimes como roubo, homi-
cídio, feminicídio, tráfico de

drogas, violência doméstica,
estupro e até mesmo pelo não
pagamento de pensão alimen-
tícia.

— O trabalho das forças de
segurança pública do Rio e o
uso de tecnologia de ponta es-
tão aprimorando a atuação dos
nossos policiais. O sistema de
reconhecimento facial é mais
um exemplo concreto do in-
vestimento do governo do Es-
tado em prol da segurança pú-
blica — afirma o governador
Cláudio Castro (PL).  

A marca de 300 prisões é
superior a 10% de todos os
mandados de prisão cumpridos
pela Polícia Militar, entre janei-
ro e meados de agosto deste
ano, em todo o Estado do Rio,
incluindo, claro o interior.

Protocolo — Instalado em
136 câmeras na orla carioca e
outros locais estratégicos da
capital, como a rodoviária do
Rio, o sistema de reconheci-
mento facial transmite um aler-
ta para o Centro Integrado de
Comando e Controle (CICC),
que fica na capital do estado.

Ao receberem o sinal de
alerta, os operadores checam
previamente se há semelhança
entre a pessoa identificada
pelo sistema com a foto do
banco de dados do Tribunal de
Justiça (TJ/RJ), contendo as fi-
chas dos foragidos. Caso haja
semelhança, a equipe de poli-
ciais mais próxima do local é
acionada para verificar se a pes-
soa abordada é a mesma que
consta do banco de dados. Em

caso positivo, ela é conduzida
para a delegacia mais próxima
para as providências de praxe
com cada caso.

— Os nossos policiais se-
guem um protocolo operacio-
nal padrão muito rígido para
evitar situações de constrangi-
mentos. Mas os cidadãos de-

vem compreender que a abor-
dagem, feita de forma padro-
nizada, não é demérito para
ninguém. Estamos atuando em
defesa da segurança de todos
— acrescentou o coronel PM
Menezes, da secretaria de Es-
tado da Polícia Militar do Rio
de Janeiro.

FOTOS são enviadas em tempo real para a análise da PM
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